

RCE 9108

MERCOLES 14 DE JULIO DE 1993

*La Región, San Fernando*

PAGINA 3

# Evocación de Luis Oyarzún

Escribe: JOSE VARGAS BADILLA

La copiosa y extraordinaria obra del notable escritor colchagüino Luis Oyarzún Peña, merece ser recordada de tanda en tanda.

Hijo dilecto de Santa Cruz. Nace en Santa Cruz, el 14 de noviembre de 1920. Desde muchachito demostró grandes condiciones y capacidad para las letras.

Fue Luis Oyarzún un poeta de elegante decir, apasionado de los libros y de los viajes. Amó la naturaleza con fervor, la botánica, el paisaje chileno. Impresionante como profesor universitario, como orador, como amigo. "Nunca perdió su figura fuerte" —Fernan Almaz— su movilidad interrumpida, cuando, cuando la inteligencia escuchaba a los oídos el ansia de soñar, de pensar, en contacto con la realidad, para él tan rica y múltiple, fina y matizada".

El heredo santacruzzino escribió numerosos y valiosos

libros. Eflusivas páginas poéticas, relatos, ensayos y crónicas de viajes. En su obra "Defensa de la tierra", pone en evidencia su ideal panteísta, su apasionado amor por la tierra chilena.

Luis Oyarzún fue en verdad un intelectual de prestigio, de desbordada inquietud. Enamorado anduvo de múltiples doctrinas filosóficas, de tratados de ecología y sus pueras permanecieron eternamente abiertas junto a los áboles, las plantas, las flores, las briznas de hierbas.

Inconciable viajero. Anoraba conocer los rincones todos de la tierra, de la patria y del mundo. Le gustaba caminar a pie, totalmente libre de estípulas. Alguna vez escribió refiriéndose a la Madre Patria: "Si volviera a España, visitaría en burro. Adiós a los autos y los trenes. Moldíos para siempre los aviones".

Buscando anduvo Luis Oyarzún el color de los pájaros, el dialogar de los canepesinos, las plantas y los flores silvestres. Fue al mar a sentirse marinero y como auténtico poeta, amó las costas simples y hermosas de la tierra; el agua, las flores, los atardeceres, los caminos, las altas clamedas. "Marchando por ellos —escribió— se puede llegar a una suerte de beatitud, a sentirse uno vacío, sin peso interior, sin imágenes, en un descanso del alma que deja todo su sitio a la dulce fatiga del cuerpo".

Hace 21 años que Luis Oyarzún Peña falleció en la ciudad de Valdivia. Creemos llegado lo hora que sus restos mortales reposen para siempre en su hermoso rincón natal. Tratemos de hacerlo realidad. Es un anhelo de los escritores colchagüinos y de muchos otros radicados en varias ciudades de nuestro territorio.

## Evocación de Luis Oyarzún [artículo] José Vargas Badilla.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Evocación de Luis Oyarzún [artículo] José Vargas Badilla.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)